

pocas corporaciones norteamericanas para cuyo beneficio exclusivo se mantiene el presente gobierno militar. Y un asalto estúpido se ha dirigido contra nuestro orden social, en un esfuerzo constante para disolver la estructura de nuestra familia y destruir la moralidad de una raza hidalga, imponiendo a través de agencias gubernamentales la difusión de las prácticas de la prostitución, bajo el estandarte engañoso del control de la natalidad; un esfuerzo ridículo para destruir nuestra civilización hispánica con un sistema de instrucción pública usado en Estados Unidos para esclavizar a las masas; la arrogancia tonta de pretender guiar en el orden espiritual a una nación, cuya alma se ha forjado en el puro cristianismo: esas son nuestras quejas más serias.

Estados Unidos de América se encuentra frente a frente en Puerto Rico con el espíritu de Lexington, de Zaragoza, de Ayacucho. La presente política norteamericana por la cual se pretende disolver al Nacionalismo de Puerto Rico, por el terror y el asesinato, es una provocación y una tontería imperialista para satisfacer a unas pocas corporaciones norteamericanas.

El pueblo de Estados Unidos, si no se ha vuelto totalmente insensible a los principios que le permitieron ser una nación libre, debe tener el sentido común, debe guiarse exclusivamente por su interés nacional. Ese interés nacional queda garantizado al respetar la independencia de Puerto Rico. Esas son las aspiraciones del Nacionalismo de Puerto Rico".

## Intensa labor social de la Secretaría de Salubridad Pública y del Departamento Técnico del Trabajo

Si los proyectos que se han publicado y que el Presidente Cortés ofrece respaldar llegan a realizarse, es indudable que cumplirá entonces con lo que expuso en su mensaje, en relación con el trabajo y con el mejoramiento del proletariado.

El Secretario de Salubridad Pública, Dr. Antonio Peña Chavarría, compañero nuestro, colaborador de LIBERACION, está centralizando todos los servicios de su ramo, técnicamente, científicamente, con carácter social. Y en defensa de los inquilinos pobres que viven en misérrimas viviendas, en habitaciones que no son para seres humanos, ha hecho que se promulgue un decreto por el cual quedan autorizados los inquilinos a no pagar renta, mientras los propietarios no hagan las reformas sanitarias que quedan obligados a llevar a cabo, según planes precisos de la Secretaría de Salubridad.

Por su parte el Departamento Técnico del Trabajo, con instrucciones del Presidente Cortés, ha preparado un proyecto de ley cuyas cláusulas establecen que se castigará con fuertes multas a los patrones que, en el campo o en las ciudades, no paguen el salario mínimo que va a fijarse, o exijan a los trabajadores más de ocho horas diarias de labor.

Si a lo expuesto se agrega que el Estado trata por fin de organizar la economía nacional, basándose en los estudios hechos por el especialista Dr. Hermann Max, hemos todos de convenir en que nuevos rumbos empieza a tomar la administración pública. ¡Veremos hasta dónde llega!

## El brasileño Luis Carlos Prestes es hombre de majestad

Por JUAN DEL CAMINO

Especial para Liberación

Las prisiones del Brasil son hoy uno de los grandes aprobios caído sobre aquel pueblo de la América nuestra. Son antros de exterminio creados por el salvaje que hace de gobernante. "Más de 17.000 combatientes por la libertad—dice la acusación lanzada al mundo—languidecen en las prisiones de la policía de Río de Janeiro, en las colonias penitenciarias, en las salas de destierro como Porcos, Flores y Fernando de Noronha".

Getulio Vargas es el ejecutor sombrío del plan de exterminio puesto a trabajar en el Brasil. Desde 1930 es dueño del mando; y como todos los déspotas, se ha empeñado en acabar con las generaciones decorosas. Para crecer ha hecho alianza con el imperialismo, con todas las fuerzas imperialistas que pugnan en el Brasil por apoderarse del inmenso territorio inagotable en riquezas naturales. Es títere de los imperialismos alemán, yanqui, británico y nipón. Todos lo necesitan en el mando para que destruya y sacrifique a las generaciones que condenan la garra imperialista. Ninguno ha pactado con el otro, pero sí están de acuerdo en que lo urgente es alentar al caporal siniestro. Ese caporal los dejará crecer y expansionarse. Cuando estén en condición de reclamar primacía lo harán valiéndose siempre de este o de otro caporal. Por lo pronto pasan por la etapa de acaparamiento.

Todos los imperialismos acaparan en el Brasil. "Desde 1930, año nefasto en el almanaque de América—dice esta otra acusación— las finanzas del noble pueblo hermano han sido devastadas; toda su economía, destrozada; aumentados los gastos de guerra; aumentado el déficit total del presupuesto; elevada hasta el infinito la deuda pública. Treinta millones de libras esterlinas es el alimento anual del dragón imperialista. Crecen día a día los impuestos, y se encarece el precio de los artículos de primera necesidad; el hambre y la miseria flagelan las espaldas del pueblo brasileño."

Contra los imperialismos lucha el brasileño de honor. Contra los imperialismos servidos por Getulio Vargas, la figura desgraciada de esta agonía que exige la voz condenatoria de la América nuestra. Formaron la "Alianza Nacional Libertadora" todos los brasileños oprimidos por Getulio Vargas. La formaron en 1935, y todos se agruparon a deliberar, y encontraron que era urgente oponerle un frente compacto a la dictadura. Cada uno tuvo el acierto de ver en Getulio Vargas al enemigo colectivo del pueblo brasileño. Y para esta alianza no hubo recelos de clases o partidos. El grito fué igual para bien del Brasil. Los pueblos tienen clara la intuición del peligro común y saben agruparse a tiempo. En Brasil se organizaron y todos sintieron que para luchar con acierto no había sino que encabezar el movimiento con un hombre de firme varonilidad.